

Plogoff. Les naufragés du Jouet des flots « incarnaient l'essence même de l'esprit de la Résistance »

Ce lundi 27 mai 2024, Journée nationale de la Résistance, une commémoration s'est déroulée au petit port de Feunteun Aod, à Plogoff (Finistère), lieu du naufrage du « Jouet des flots » le 3 février 1944. Naufrage qui a conduit à l'arrestation de plusieurs résistants du réseau « Dalhia ».



Ce lundi 27 mai 2024, Journée nationale de la Résistance, une commémoration a eu lieu au petit port de Feunteun Aod, à Plogoff (Finistère), lieu du naufrage du « Jouet des flots » le 3 février 1944. Ici, la députée de la septième circonscription du Finistère Liliana Tanguy dépose une gerbe de fleurs au pied de la stèle commémorative. | OUEST-FANCE.

3 février 1944. Trente-deux résistants du réseau *Dalhia*, dont Emile Bollaert et leur chef [Pierre Brossolette](#), embarquent à l'Île-Tudy (Finistère), à bord du *Jouet des flots*. Direction l'Angleterre. C'est une nuit de tempête. Les conditions de navigation sont difficiles. Victime d'une voie d'eau, la vieille pinasse de 14 m accoste en catastrophe au [petit port de Feunteun Aod, à Plogoff](#). Les 32 hommes se séparent. [Pierre Brossolette](#) et Emile Bollaert sont arrêtés le jour même à Plouhinec. Le premier est transféré à Rennes, puis à la prison de Fresnes, puis à Paris, au siège de la Gestapo, où il met fin à ses jours. Le second est déporté en Allemagne et survivra aux camps de concentration.

Ce lundi 27 mai 2024, Journée nationale de la Résistance, et à l'occasion des commémorations du [80^e anniversaire de la Libération](#), une cérémonie s'est déroulée devant la stèle érigée en 2004 à Feunteun Aod, en surplomb du lieu du naufrage du *Jouet des flots*.

« Un grand serviteur de la République »

« Au-delà de cet échouage dramatique, il convient de rendre hommage au courage de ces hommes qui représentaient l'essence même de l'esprit de la Résistance française qui faisait briller, malgré la mort et la déportation, la fragile flamme de la liberté », a rappelé Eric Langlois, président de la section de Cornouaille de la Légion d'honneur et maître de cérémonie.



Au pupitre, le préfet du Finistère Alain Espinasse. | OUEST-FRANCE



La cérémonie s'est déroulée en présence du préfet Alain Espinasse, des représentants des anciens combattants, élus locaux, parlementaires, d'élèves et de plusieurs descendants d'Emile Bollaert. | OUEST-FRANCE

Étaient présents le [préfet Alain Espinasse](#), des représentants d'associations d'anciens combattants, élus locaux, parlementaires, élèves de l'école primaire de Plogoff, des collèges quimpérois Brizeux et de la Tour d'Auvergne et du collège douarneniste Jean-Marie-Le-Bris, ainsi que plusieurs descendants d'Emile Bollaert.



Michel Kadouch, petit-fils d'Emile Bollaert. | OUEST-FRANCE



La cérémonie s'est achevée par le dépôt de gerbes de fleurs et les remerciements des autorités aux porte-drapeaux. | OUEST-FRANCE



« Le Chant des partisans » a retenti à Feunteun Aod. | OUEST-FRANCE

« Je suis heureux d'avoir eu pour grand-père un grand serviteur de la République, a déclaré Michel Kadouch, petit-fils d'Emile Bollaert qui a fait le déplacement depuis Marseille. Ma mère nous racontait qu'au moment du rapatriement des déportés du camp de Bergen-Belsen, il se trouvait dans le dernier convoi car il avait veillé au retour de tous ses camarades, jusqu'au dernier. Tel était l'homme que nous honorons aujourd'hui, ainsi que ses compagnons d'infortune. »